
Est-ce que vous aussi, votre administration/direction vous fait chier ? 
Vous empêche d'avancer et d'évoluer sur votre projet ? 
Si oui, ne vous énervez pas, inspirez, expirez...
Voilà.
Maintenant, lisez ce qui va suivre. Nous avons quelques petits conseils.

Dans les projets collectifs, les conflits, ça arrive. On le sait, mais vous 
n'êtes pas seuls. C'est arrivé à beaucoup d'entre nous.

Une bonne entende et un contact régulier avec son administration est 
importante dans la vie d'une récupérathèque. En effet, celle-ci évolue 
dans l'école, et donc dans une administration. Ainsi une collaboration 
est nécessaire.
Ancrer votre projet dans l'école est super important. Vous présenter à 
l'administration avec le projet leur permet de savoir qui vous êtes et ce 
que vous faites.

Alors, comment se présenter à l'administration ?

DOCU À REMPLIR

Évidemment, chaque cas est différent. C'est pourquoi on vous propose 
d'autres petits conseils :

ACTIONS
- Présentez vous à toute l'école. Aux profs, aux étudiants, aux asso (si il 
y a), aux techniciens, à l'admin...
- Ayez un contact RÉGULIER avec l'école. Montrez que vous êtes là, 
mettez un accent sur la com (affiches, fanzines, réseaux, 
événements...). Il vous faut UN MAX de visibilité.
- Faire entrer la récupérathèque dans la pédagogie de l'école en 
proposant à l'administration de créer des workshops ( ce qui permet de 
banaliser une semaine pour que les étudiants s'y investissent vraiment), 
des cours sur le développement durable dans la création, des ateliers, 
des réunions, faire venir des conférenciers... 
- Faire une présentation et une visite dès la rentrée aux ptits nouveaux, 
et leur proposer de s'investir



ARGUMENTS
- la récupérathèque peut sensibiliser les futurs créateurs à l'utilisation 
raisonnée des matériaux, réutiliser et recycler les matériaux récupérés
- l'école fera des économies financières et matérielles ( 10 tonnes de 
déchets recyclés au seins de la fédération, c'est pas négligeable)
- meilleure gestion des déchets dans l'école, ce qui libérera de l'espace 
pour tout le monde
- la récupérathèque permet l'accès à des matériaux peu chers et variés 
(se balader dans les rayons donnent de bonnes idées)
- la récup créé du lien social, car tout le monde peut s'y croiser et 
échanger ; et on le sait, plus les étudiants sont à l'aise, plus ils ont envie 
de créer, plus l'école est stylée
- grâce aux partenariats avec des musées ou entreprises de la ville, 
l'école peut se placer en réel acteur écologique au niveau municipal
- en proposant des actions pédagogiques, vous permettez à l'école de 
garder un œil sur ce que vous faites (et on vous le dit, ils vont kiffer)

TÉMOIGNAGES (à déposer au fur et à mesure)
 
“ Le projet de la récup a été en partie initié par l’asso étudiante, qui 
pendant un an a travaillé dessus, mais l’école s’en est emparé et a pris 
des initiatives sans avertir l’asso ;  la rentrée 2021 a consolidé 
l’investissement de l’école au détriment de l’asso. Elle a proposé un 
workshop avec une toute nouvelle équipe étudiante (principalement des 
premieres année qui n’étaient pas au courant des décisions passées), 
ce qui a enclavé l’asso et a mené à son expulsion du projet. résultat, 
des tensions sont toujours présentes dans l’école, et nous travaillons à 
résoudre ces problèmes d’entente. “

“ Notre récupérathèque existe depuis 4 ans, et s’est bien développée 
depuis. Elle résidait dans un lieu qui n’appartenait pas à l’école, à la cité 
du design. On savait qu’on allait être délocalisé mais l’administration ne 
nous a jamais tenu au courant des délais. Et finalement, ils nous ont 
dégagé et ont jeté nos stocks sans nous prévenir pendant l’été, ni nous 
proposer de solution.”

“On a une super relation avec notre administration, surtout avec la 
directrice qui est méga investie. C’est une petite école donc il y a un 
aspect hyper familial. Cependant, il y a quelques petits problèmes au 



niveau du fonctionnement de l’école, car il y a deux sites ; donc les 
budgets sont divisés, ce qui fait moins de tunes pour nous. Mais c’est 
hyper rassurant d’avoir le soutien de la direction.”

“Les étudiants sont très impliqués et investis en général. On a des 
reunions toutes les semaines avec la direction, que ce soit pour la recup 
ou d’autres projets. Les profs sont très investis aussi, ce qui fait qu’ils se 
sont un peu approprier le projet. Au début de la recup, y’avait pas trop 
de suivi de l’admin, mais quand il y a eu des résultats, ils se sont grave 
motivés à nous soutenir. Et depuis, on a des contacts très réguliers avec 
eux.”

N’oubliez pas, la récupérathèque, c’est de l’échange en toute 
bienveillance, donc restez chill.

PEACE&LOVE
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